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Prefeito Reled Maikel e população 
comemoram a instalação do Juizado 
Especial Federal Virtual em Ladainha 

O dia 11 de novembro de 2022 vai ficar marcado na história do município de Ladainha. Em solenidade realizada na Prefeitura Municipal, foi inaugurada a sala do Juiza-
do Especial Federal Virtual, um ganho enorme para a população. Trabalhadores rurais e urbanos poderão participar de perícias médicas e audiências judiciais no próprio mu-
nicípio, sem a necessidade de deslocamentos das partes e advogados até a sede da Justiça Federal em Teófilo Otoni. O prefeito de Ladainha, Reled Maikel afirma que seu 
compromisso durante esses quatro anos de mandato, é trabalhar do primeiro ao último dia da sua administração, para diminuir as diferenças, as desigualdades sociais. Página 8

Sindcomércio de Teófilo Otoni e Região 
comemora os seus 35 anos em grande 

estilo na sede social do Automóvel Clube

Câmara Municipal de Ladainha concede o Título 
de Cidadão Honorário ao Juiz Federal, Dr. Antônio 

Lúcio e ao Técnico Judiciário, Fernando Sfredo

O Sindicato do Comércio de Teófilo Otoni e Região - Sindcomércio celebrou seus 35 anos de fundação, na noite de sábado (12/11/2022), na sede social do Automóvel Clube, 
com presença de empresários associados, representantes de entidades de classes, parceiros da imprensa e demais convidados, com a presença especial do presidente da Federação 
do Comércio de Minas Gerais (Fecomércio), Nadim Donato e sua diretoria, além de representantes de 15 sindicatos de Minas Gerais. Foi uma festa indescritível, uma noite memo-
rável, com homenagens, muita alegria, e de agradecimentos pelos seus 35 anos de história, de lutas, e também de muitas conquistas. O evento foi bastante prestigiado. Página 4

Durante solenidade de inau-
guração do Juizado Especial Fe-
deral Virtual do município de 
Ladainha, na tarde de sexta-fei-
ra (11/11/2022), a Câmara Muni-
cipal entregou Título de Cidadão 
Honorário de Ladainha ao Juiz 
Federal, Dr. Antônio Lúcio Tú-
lio de Oliveira Barbosa, diretor 

da Subseção Judiciária de Teófilo 
Otoni – TRF1, e também ao Téc-
nico Judiciário Fernando Sfredo. 
As honrarias foram por indicação 
do prefeito Reled Maikel, e foram 
aprovadas pela Casa Legislativa.

Um Título de Cidadão Ho-
norário é concedido a pessoas 
que prestam relevantes serviços 

de interesse social em favor da 
população. E o Dr. Antônio Lú-
cio e Fernando Sfredo são me-
recedores dessas honrarias, pelos 
grandes feitos que levaram para a 
cidade, em conjunto com o pre-
feito Reled Maikel e sua equipe 
de governo, junto com vereado-
res e demais envolvidos, que foi 

a instalação do Juizado Especial 
Federal Virtual. A partir de ago-
ra a população poderá participar 
de perícias médicas e audiências 
judiciais no próprio município, 
sem precisar se deslocar até a se-
de da Justiça Federal em Teófilo 
Otoni. (Foto: assessoria de co-
municação/ Prefeitura Ladainha).
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Cidade/Opinião
Corpo de Bombeiros 
realiza simulado de 

evacuação em caso de 
incêndio no Hospital 

Santa Rosália

Teófilo Otoni - A 2ª 
Companhia de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais, 
com sede no município de 
Teófilo Otoni, realizou na 
última quinta-feira (10/11), 
em parceria com o Hospi-
tal Santa Rosália, um simu-
lado de evacuação em caso 
de ocorrência de incêndio, 
na unidade hospitalar. A si-
mulação teve o objetivo de 
capacitar as pessoas sobre 
como agir diante de uma 
situação de incêndio e as-
segurar que pacientes, seus 
acompanhantes e colabo-
radores mantenham-se se-

guros, além de propagar a 
cultura de prevenção.

O cenário criado envol-
via um incêndio no 4º andar 
da edificação, sendo neces-
sário evacuar cerca de 350 
pessoas para um ponto de 
encontro. Segundo o Corpo 
de Bombeiros, para a execu-
ção do simulado, foi neces-
sário um planejamento que 
demandou diversas reuniões 
com o setor responsável da 
unidade hospitalar. Além dis-
so, 170 funcionários do hos-
pital receberam treinamento 
da Brigada de Incêndio com 
carga horária de 20 horas.

“A evacuação da edi-
ficação foi realizada em 
aproximadamente nove mi-
nutos, considerando o tem-
po de deslocamento das 
guarnições do Corpo de 
Bombeiros Militar. Tempo 
excelente, tendo em vista 
a complexidade da ocor-
rência. A 2ª Companhia de 
Bombeiros segue com seus 
militares engajados no sen-
tido que define nossa mis-
são, Vidas alheias e Bens 
Salvar”, disse o comandan-
te da unidade, tenente Alon-
so. (Informações / Fotos: 
CBMMG/ Tenente Alonso).

Juliana Lemes da Cruz. Doutoranda em Política Social – UFF. 
Pesquisadora GEPAF/UFVJM. Coordenadora do Projeto MLV. 
Contato: julianalemes@id.uff.br

A disputa para deputado 
estadual: os candidatos 
mais bem votados no 

Nordeste de Minas
Em Minas Gerais, a dis-

puta pelo governo do Estado 
findou logo no 1º turno das 
eleições de 2022, com a ree-
leição de Romeu Zema (No-
vo). Para o senado, Minas 
elegeu Cleitinho (PSC). Para 
a Assembleia Legislativa, fo-
ram 77 deputados estaduais e 
para a Câmara, 53 deputados 
federais eleitos/reeleitos. No 
que se refere à região nordes-
te de Minas, figuras conheci-
das se reelegeram deputados 
estaduais: Neilando Pimenta, 
Jean Freire, Coronel Sandro e 
Gustavo Santana. Restaram 
primeiros suplentes à cadeira 
de deputado federal de seus 
respectivos partidos, o depu-
tado federal Fabinho Rama-
lho (MDB) e o ex-prefeito 
de Caraí, Vavá (AVANTE).

 Na sua 1ª candidatura à 
ocupação de uma das cadei-
ras da Assembleia Legislativa 
de Minas, Comandante Ma-
rinho, que obteve expressi-
va votação como candidato a 
prefeito de Teófilo Otoni nas 
eleições 2020, apesar de ter si-
do bastante apoiado na região, 
não foi eleito. Assim como, a 
candidata e representante qui-
lombola e das comunidades 
rurais, Maria Alves. Ademais, 
outros representantes de Teó-
filo Otoni também tentaram 
assumir cadeiras no legislati-
vo (estadual ou federal) o se-
cretário municipal, Tarcirlei; 
o vice-prefeito, Éder Detrez; a 
vereadora Eliane Moreira e o 
dr. Kênio, capitão médico da 
Polícia Militar. Por outro lado, 
Bruno Farias, representante 
da categoria da enfermagem, 
foi eleito deputado federal.

 Na microrregião de Teó-
filo Otoni e nas microrregiões 

que a circundam: Almena-
ra, Araçuaí, Nanuque e Pe-
dra Azul –, dois candidatos 
se destacaram dentre os cin-
co mais bem votados em to-
dos os territórios. São eles: 
Dr. Jean Freire (PT), o 18º 
mais bem votado de Minas, 
com 84.489 votos e Neilan-
do Pimenta (PSB), o 17º mais 
bem votado, com 85.364 
votos. Ambos, reeleitos. 

 Quanto aos demais can-
didatos elencados entre os 
cinco mais bem votados das 
microrregiões e que foram 
eleitos (as), estão: Beatriz Cer-
queira, 2ª mais bem votada 
de Minas, com 248.664 vo-
tos; Tito Torres, o 11º, com 
96.811 votos; Gustavo Vala-
dares, 12º, com 96.714 votos; 
Carlos Henrique, o 21º, com 
82.881 votos; Duarte, 29º, com 
71.880 votos; e Gustavo San-
tana, 69º, com 43.282 votos.

 Em todos os territórios 
o período eleitoral foi ten-
so, especialmente, no 2º tur-
no. A região de Teófilo Otoni 
foi destaque estadual nas de-
núncias de assédio eleito-
ral no ambiente de trabalho. 
Mais na iniciativa privada do 
que no setor público, graves 
relatos deram conta de que 
patrões, em reuniões inter-
nas, orientavam funcionários 
a decidirem por um deter-
minado candidato, sob pena 
de não conseguirem manter 
seus empregos se o referido 
não fosse vitorioso no pleito.

 Durante a campanha 
presidencial de 2º turno, o 
município de Teófilo Otoni 
foi palco dos dois candidatos 
à presidência. No dia 21/10 
foi a vez de Lula (PT), acom-
panhado de Simone Tebet 

(MDB), senadora e candidata 
à presidência que ficou em 3º 
lugar na disputa e Marina Sil-
va (REDE), deputada federal 
eleita por São Paulo e ex-mi-
nistra do meio ambiente. No 
dia 26/10, a vez de Bolsonaro 
(PL), acompanhado do candi-
dato a vice, o mineiro General 
Braga Neto, de Romeu Zema 
(NOVO), governador de Mi-
nas e de Cleitinho, eleito sena-
dor por MG. No dia anterior, 
já na cidade, Zema anunciou a 
retomada das obras do Hospi-
tal Regional, paradas há quase 
uma década. As manifesta-
ções populares foram amplas, 
tendo mobilizado, cada uma 
delas, cerca de 20 mil pesso-
as na região central da cidade.

As visitas dos presiden-
ciáveis foram destaque nos 
noticiários nacionais que en-
fatizaram a importância da 
disputa por votos no municí-
pio de Teófilo Otoni e região. 
Isso porque, uma caracterís-
tica marcou o cenário no 1º 
turno: o governador Zema – 
apoiador declarado de Bolso-
naro –, conquistou a maioria 
dos votos para governador 
no município de Teófilo Oto-
ni e em Minas. E, por outro 
lado, Lula foi escolhido pela 
maioria dos eleitores para a 
presidência, tanto em Teófilo 
Otoni, quanto no estado. O re-
sultado do 2º turno registrou 
votação inédita, com a mais 
estreita diferença de votos já 
registrada entre os candidatos. 
Foram em torno de dois mi-
lhões de votos de vantagem 
de Lula sobre Bolsonaro, o 
que garantiu ao ex-presiden-
te sua recondução à Presidên-
cia da República do Brasil 
pela terceira oportunidade.
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Cidade
Comunidade de 

Brejaúba prepara o 
II Festival da UVA 

para dezembro
Teófilo Otoni - A co-

munidade de Brejaúba, 
região da Lajinha, em Te-
ófilo Otoni, está com os 
preparativos bem avan-
çados para o II Festival 
da Uva, que será reali-
zado nos dias 17 e 18 de 
dezembro de 2022, ten-
do início com um Café 
Colonial, que será ser-
vido debaixo da parrei-
ra de uva, um evento que 
promete muita alegria, 
beleza, e acima de tudo, 
muita comemoração pe-
lo sucesso de quem acre-
ditou que seria possível 
cultivar uvas nesta região.

O presidente da As-
sociação de Moradores 
da Comunidade Brejaú-
ba, também um dos di-
retores da Cooperativa 
Frutos da Terra, integran-
te da OCS – Água, Terra, 
Vida no vale, produtor 
de citrus, Edimar Santos 
Nascimento, explica que 
muita gente ainda não sa-
be que esta região produz 
uvas e vai se surpreender 
ao chegar no II Festival e 
ver a produção deste ano. 
Ele informa que serão fei-
tas inscrições antecipa-
das, no valor irrisório de 
R$20,00 para que as pes-
soas possam visitar o lo-
cal, tirar fotos, apreciar as 
belezas das parreiras de 
diferentes uvas produzi-

das nesta região, degustar 
à vontade de todas as fru-
tas disponíveis no evento.

As uvas que estão sen-
do produzidas na comuni-
dade Brejaúba são: Niagra, 
Isabel, Vitória, e os produ-
tores já estão engrenando 
na uva Isis, que é doce, de 
excelente qualidade, se-
gundo Edimar, é servida 
verde, mas é muito espe-
cial. Ele explica que já es-
tá com uma quantidade 
suficiente para abastecer 
Teófilo Otoni, mas nas pró-
ximas safras, em 2023, já 
terá uma quantidade bem 
significativa que possa 
partir para fora da cidade.

Sobre a diferencia-
ção das uvas produzidas 
em Brejaúba, com outras 
que vem de fora, Edimar 
frisa que esta região está 
num processo inicial, está 
realizando a segunda fes-
ta da uva, e os participan-
tes já poderão conhecer a 

produção que tem o Se-
lo de Orgânico da comu-
nidade. Um diferencial é 
que no mercado as pes-
soas compram potinho de 
uvas, e na Brejaúba, pode-
rão colher, degustar, e es-
colher a qualidade da uva 
que quer levar pra casa.

A comunidade está na 
OCS – Água, Terra, Vida 
no vale, do projeto Fruti-
ficar, coordenado pelo Pa-
dre Honório da paróquia 
São Francisco de Assis do 
jardim das Acácias, que 
não trabalha com agrotó-
xico na produção. “Nós 
fizemos o curso, estamos 
capacitados a produzir sem 
veneno, sem agrotóxico. 
Graças a Deus há possibi-
lidade sim”, afirmou Edi-
mar. O evento conta com 
apoio da Prefeitura Mu-
nicipal, Emater, Sebrae, 
Paróquia São Francisco, 
Sindcomércio de Teófilo 
Otoni e outros parceiros.

Juiz Federal Antônio 
Lúcio Túlio lança livro 

em Teófilo Otoni

Semana Global de 
Empreendedorismo abre 

debate sobre as desigualdades 
de raça e gênero

O Juiz Federal titular 
no Tribunal Regional Fede-
ral da 1ª Região, dr. Antô-
nio Lúcio Túlio de Oliveira 
Barbosa, lançou o seu livro 
“Hermenêutica Filosófica à 
Teoria da Decisão Judicial 
- Perguntas e Respostas na 
Perspectiva da Linguagem 
Compartilhada”, em sole-
nidade realizada na noite 
de quinta-feira (10/11/22), 
no auditório da Alfa Uni-
pac, em Teófilo Otoni. O 
escritor destaca que o li-
vro é um trabalho que bus-
cou levar às pessoas, ao 
público do Direito, algu-
mas questões relacionadas 
com a decisão judicial.

Explica como é que o 
Juiz chega numa decisão 
verdadeira, numa decisão 
que é condizente com a rea-
lidade, que não é uma ques-
tão de mera subjetividade 
interior do Juiz, ele tem re-
fletir se ele está realmente 
correto na sua decisão an-
tes de dar a palavra final. O 
Dr. Antônio Lúcio frisa que 
o Juiz não pode chegar e 
pensar do jeito que ele quer, 
na concepção individual de-
le, ele tem que abraçar todo 
um campo de conhecimen-
to, da realidade das pesso-
as, e refletir se realmente 
aquela decisão é a correta.

Foi uma alegria muito 
grande estar na Alfa Uni-
pac, fui muito bem recebido 
pelo reitor, Marcos Ganem. 
Os alunos compareceram 
em massa para poder pres-
tigiar esse lançamento. E, é 
uma alegria estar em Teófi-
lo Otoni abraçando as pes-
soas. E, hoje estar aqui com 
o prefeito Reled, é só satis-
fação para mim nesta se-
mana”, disse o dr. Antônio 
Lúcio em entrevista ao Di-
ário Tribuna, durante sole-
nidade de inauguração do 
Juizado Especial Federal 
Virtual em Ladainha.

Hermenêutica Filo-
sófica à Teoria da Deci-
são Judicial – É mais do 
que um livro dedicado a 
pensar o paradigma meto-
dológico-jurídico relativo 
à constituição ou modo de 
produção da sentença judi-
cial no espectro do Estado 
Democrático de Direito. Pa-
ra ser exato, o estudo não se 

atém a um campo dado se-
gundo a ciência processual, 
tampouco segundo o Direi-
to Constitucional, a fim de 
discutir e resolver os dile-
mas acerca dos limites que 
conduzem à correta condu-
ta interpretativa do julgador.

A presente obra con-
siste, ao invés disso, numa 
tentativa de reformulação 
compreensiva da hermenêu-
tica jurídica, especialmente 
no que toca à considera-
ção existencial do ente hu-
mano do julgador, aliada 
a seu modo de ser históri-
co e finito. Nada obstante a 
dogmática jurídica explici-
te cientificamente o proce-
dimento de interpretação e 
aplicação com característi-
cas de precisão e objetivida-
de, torna-se imprescindível, 
contudo, identificar e aper-
ceber acerca da constituição 
de um horizonte de lingua-
gem comum e prática sobre 
os fenômenos na faticidade.

Projetando uma crítica 
sobre a estruturação meto-
dológico-analítica da teoria 
do conhecimento e também 
da própria separação entre 
ciência jurídica e Direito, 
entra em cena a propos-
ta que contempla a im-
portância da suspensão ou 
supressão de todos os pré-

-juízos, pelo horizonte críti-
co filosófico. Logo, parte-se 
de uma configuração her-
menêutica do Direito não 
solipsista ou subjetivista, 
pois o enfoque dado retra-
ta justamente a manifesta-
ção existencial do ser do 
intérprete em seu tempo. 
Hermenêutica Filosófica 
à Teoria da Decisão Judi-
cial, portanto, é um esforço 
de contrapor-se à visuali-
zação meramente tecnicis-
ta, de uma ótica de essência 
dos entes absolutamen-
te imersa na autoevidência 
cotidiana, propondo, certa-
mente, caminhos possíveis 
para a interpretação judicial.

Antônio Lúcio Túlio 
de Oliveira Barbosa - Juiz 
Federal do Tribunal Regio-
nal Federal da 6ª Região. 
Juiz Federal titular no Tri-
bunal Regional Federal da 
1ª Região e professor uni-
versitário. Mestre em Direito 
pela Universidade Fede-
ral de Minas Gerais. Possui 
graduação em Comunica-
ção Social e graduação em 
Direito, ambas pela Uni-
versidade FUMEC. Detém 
experiência na área de Direi-
to, com ênfase em Filosofia 
do Direito e Direito Proces-
sual Civil. (Sinopse e so-
bre o autor: Editora Juruá).

Metade das empreen-
dedoras mineiras (52%), já 
sofreram algum tipo de pre-
conceito pelo fato de ser mu-
lher. Esse constrangimento 
foi relatado por 54% das mu-
lheres brancas e 49% das 
negras, de acordo com le-
vantamento feito no final de 
2021 com 2 mil empreen-
dedores em Minas Gerais. 
Diante destes desafios, a 15ª 
edição da Semana Global de 
Empreendedorismo (SGE) 
vai tratar de questões ligadas 
às desigualdades de gênero e 
raça entre os empreendedo-
res. Neste ano, o movimento 
global acontece oficialmen-
te em 200 países entre os 
dias 14 e 20 de novembro. 
No Brasil, haverá atividades 
durante todo o mês de no-

vembro. A programação com-
pleta está disponível no site 
empreendedorismo.org.br. 

No Brasil, o evento é co-
ordenado pelo Sebrae que or-
ganiza e lidera o Conselho da 
Semana Global, que reúne 
ainda as instituições: Alian-
ça Empreendedora, Anjos 
do Brasil, Anprotec, Artemi-
sia, Brasil Junior, CONAJE, 
Endeavor e Junior Achie-
vement. Em Minas Gerais, 
os empreendedores já po-
dem se inscrever nas mais 
de 100 capacitações gratuitas 
e pagas, entre elas, oficinas, 
painéis, cursos, mentorias, 
consultorias e outras ações. 

Criada na Inglaterra em 
2007, a SGE pretende esti-
mular o empreendedorismo 
como motor para o desen-

volvimento econômico so-
cial, e que busca promover 
melhorias no ambiente em-
preendedor, além de conectar, 
capacitar e inspirar o público 
para que eles transformem 
ideias em iniciativas de suces-
so. Nos últimos quatro anos, a 
SGE mobilizou no Brasil mais 
de 3,5 milhão de pessoas, com 
cerca de 35 mil atividades. 

Semana Global de Em-
preendedorismo 2022 - De 
14 a 20 de novembro - Ins-
crições e programação em 
Minas Gerais: empreende-
dorismo.org.br (Assessoria 
de Imprensa do Sebrae Mi-
nas/ Prefácio Comunicação/ 
Catherina Dias/ Assesso-
ra de Imprensa/ Sebrae Mi-
nas/ Regional Jequitinhonha 
e Mucuri/ (33) 99190-0011).  

www.diariotribuna.com.br

A obra “Hermenêutica Filosófica à Teoria da Decisão 
Judicial - Perguntas e Respostas na Perspectiva da Linguagem 

Compartilhada” foi lançada na quinta-feira (10) na Alfa Unipac

O presidente da Associação de Moradores da Comunidade
 de Brejaúba, Edimar Santos Nascimento
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Sindcomércio

Sindcomércio de Teófilo Otoni e Região 
comemora os seus 35 anos em grande 

estilo na sede social do Automóvel Clube

O Sindicato do Co-
mércio de Teófi-
lo Otoni e Região 
- Sindcomércio 

celebrou seus 35 anos de fun-
dação, na noite de sábado 
(12/11/2022), na sede social do 
Automóvel Clube, com presen-
ça de empresários associados, 
representantes de entidades de 
classes, parceiros da imprensa 
e demais convidados, com a 
presença especial do presiden-
te da Federação do Comércio 
de Minas Gerais (Fecomér-
cio), Nadim Donato e sua dire-
toria, além de representantes de 
15 sindicatos de Minas Gerais.

Foi uma festa indescri-
tível, uma noite memorável, 
com homenagens, muita ale-
gria, e de agradecimentos pe-
los seus 35 anos de história, 
de lutas, e também de mui-
tas conquistas. O evento foi 
bastante prestigiado. O depu-
tado federal eleito no último 
pleito eleitoral, Bruno Fa-
rias; o deputado estadual Nei-
lando Pimenta; o deputado 
federal Hercílio Dinis, o se-
cretário municipal, Lucas Mi-
glio, fizeram pronunciamentos 

parabenizando o Sindcomér-
cio e toda classe empresarial.

Representantes de todos 
os órgãos de segurança públi-
ca, entidades de classe, secre-
tários municipais, vereadores, 
secretários de Estado, marca-
ram presença. Em vídeo, o go-
vernador Romeu Zema deixou 
uma mensagem ao Sindcomér-
cio. “É com muito prazer que 
eu participo, mesmo que remo-
tamente, das comemorações 
dos 35 anos do Sindcomércio 
de Teófilo Otoni e Região, im-
portante entidade que contri-
bui para o desenvolvimento 
socioeconômico dos vales do 
Mucuri, Jequitinhonha e São 
Mateus. Deixo aqui um abra-
ço especial para o presiden-
te Leonardo Soares Ramos e 
toda diretoria do Sindcomér-
cio de Teófilo Otoni e região”.

Durante a solenidade, o 
Sindcomércio prestou home-
nagens a alguns empresários e 
personalidades da cidade que, 
ao longo dos últimos 35 anos, 
se relacionaram de forma ati-
va e assertiva com o Sindica-
to e com a classe empresarial. 
Também participaram das 

homenagens: consultor do 
Sindcomércio, Adilson Macha-
do e Geraldo Pinheiro, o Xiqui-
to. O ex-presidente Iesser Anis 
Lauar, que dirigiu a entidade 
entre 2014 até o primeiro se-
mestre deste ano, e atualmente 
é Diretor Financeiro, foi home-
nageado por tudo que ele re-
presenta para o Sindcomércio.

O presidente do Sindco-
mércio, Leonardo Ramos fa-
lou desse momento de grande 
felicidade, difícil de descre-
ver. “Nadim trouxe uma ca-
ravana, diretores do Sesc e do 
Senac, tivemos aqui 15 sindica-
tos, e hoje é um dia festivo. O 
Sindcomércio representa 6.000 
empresas, tem uma base es-
tendida de mais de 90 cidades, 
hoje. É uma alegria enorme es-
tarmos aqui, nós vamos fechar 
os 35 anos com chave de ou-
ro”. Ele destacou a importân-
cia de trabalhar com o suporte 
da Fecomércio, um privilégio 
que ele está tendo, e Iesser, en-
quanto presidente, não teve.

O presidente da Fecomér-
cio Minas, Nadim Donato, que, 
nesta noite, foi o orador-con-
vidado do evento, em seu pro-

nunciamento anunciou uma 
importante conquista para Teó-
filo Otoni e região, ele apresen-
tou o projeto da futura sede do 
Senac na cidade. “Nós viemos 
para essa festa maravilhosa de 
35 anos do Sindcomércio de 
Teófilo Otoni e Região. Enten-
demos e estamos há dois dias 
conhecendo a cidade, vendo 
os vários locais que podemos 
fazer e trazer as atividades do 
Sesc e do Senac. São ativida-
des sociais fundamentais para 
a região, que ficou um período 
muito grande sem esse apoio 
dos braços sociais, mas tam-
bém viemos trazendo uma 
grande diretoria da Fecomér-
cio para apoiar os nossos co-
legas que fazem um belíssimo 
trabalho à frente do sindicato”.

 A Secretária-Adjunta Ge-
ral do Governo de Minas, 
Cris Kumaira, disse que é 
sempre uma emoção vir a 
Teófilo Otoni, onde nasceu, 
prestigiar eventos, e os 35 anos 

do Sindcomércio, é um mo-
mento especial. “Nós acaba-
mos de sair de uma pandemia, 
e o comércio de Teófilo Oto-
ni demonstra sua força e cora-
gem de enfrentar esses desafios 
dos últimos dois anos”. O po-
pular Gilson da Carne de Sol 
do Bela Vista, ficou feliz pe-
la homenagem recebida. “A 
emoção é muito grande, fi-
co grato por isso, e também 
quero parabenizar o Sindco-
mércio pelos seus 35 anos.

O deputado federal Her-
cílio Dinis, também presidente 
do Sindcomércio de Governa-
dor Valadares, falou da alegria 
de participar do evento. “São 35 
anos de uma história muito ri-
ca, e eu tenho certeza que trou-
xe muitos frutos para Teófilo 
Otoni. Tive a oportunidade de 
conhecer o trabalho do Iesser, 
e na sequência, do Léo, e Teófi-
lo Otoni é um exemplo do sindi-
calismo em Minas Gerais”, disse.

A presidente da 28ª Subse-

ção da OAB/MG, dra Beatriz 
Neves destacou a importância 
da união entre as instituições. 
“A OAB trabalha nesse sen-
tido, parceria, e é muito im-
portante esse relacionamento 
institucional”. Finalizando 
a solenidade, foi apresenta-
do um vídeo institucional dos 
35 anos do Sindcomércio. E 
as comemorações continua-
ram ao som da Banda Tocaia.

Atual Diretoria Execu-
tiva do Sindcomércio Teófilo 
Otoni – Presidente: Leo-
nardo Soares Ramos; Vice-
-Presidente: Renato Freitas 
Martins; Diretor-Finan-
ceiro: Iesser Anis Lauar; 
Diretor-Administrativo: 
Leonardo Araújo Costa; Di-
retor-Comercial: Valdivi-
no Antônio Silva; Diretora 
de Comunicação e Marke-
ting: Maria de Lourdes Dias 
da Silva; Diretor de Tecno-
logia e Aperfeiçoamento: 
José Renóbio de Souza.

Há 35 anos, o Sindcomércio de Teófilo Otoni e região, vem oferecendo, através de todas as lideranças empresariais que fizeram e fazem parte da sua história, a devida repre-
sentação sindical à classe patronal do comércio teófilootonense. Para isso, vem empregando incontáveis esforços em prol do seu crescimento e do desenvolvimento socioeconômico 
da cidade e região. Assume uma postura firme com o compromisso de desenvolver ferramentas que agreguem valor e se mostrem verdadeiramente relevantes para seus associados. 
Atualmente, dispõe de produtos e serviços como Plano de Saúde Unimed Três Vales, Consultorias em gestão empresarial, capacitação de colaboradores das empresas associadas, 
certificado digital, linhas de crédito do BDMG, convênio para descontos na conta de energia, SINDVAGAS, além de todo o mix que os associados conhecem bem, com destaque pa-
ra o Cartão SINDBank, que revolucionou a forma de comprar em Teófilo Otoni e ajudou principalmente aos pequenos comerciantes a enfrentarem grandes redes de lojas virtuais.

 Presidente Léo Ramos e diretores do Sindcomércio Teófilo Otoni Governador Romeu Zema, em vídeo, parabeniza o Sindcomércio Presidente do Sindcomércio, Léo Ramos e Nadim Donato (Fecomércio)

Diretoria Executiva do Sindcomércio de Teófilo Otoni; presidente é o empresário Léo Ramos
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Sindcomércio

Sindcomércio homenageia 
empresários e personalidades do

município de Teófi lo Otoni

Seguindo a programa-
ção dos 35 anos do Sindco-
mércio de Teófi lo Otoni, a 
entidade prestou homena-
gens a alguns empresários 
e personalidades da cidade 
que, ao longo dos últimos 
35 anos, se relacionaram 
de forma ativa e assertiva 
com o Sindicato e com a 

classe empresarial. Todos 
receberam uma placa de 
reconhecimento de Méri-
to, personalizada de acordo 
com a função de cada um. 
Ao fi nal todos posaram para 
uma foto ofi cial com a nova 
diretoria do Sindcomércio.

Homenageados: Padre 
José Honório de Siqueira, 

Projeto Frutifi car. Gerente 
Regional do Sebrae, Rogé-
rio Nunes Fernandes. San-
dro Silva, Emater. Presidente 
da Fecomércio Minas, Na-
dim Donato. Homenagem 
in memorian, ao ex-deputa-
do estadual e ex-secretário 
de Estado Kemil Kumaira, 
recebido por sua fi lha, Cris-

tiane Kumaira. Empresá-
rio Gilson Batista Chaves, 
Restaurante Pinguim. Em-
presário Alexandre Mattar, 
Farmácia Indiana. Adilson 
Machado. Sócia-proprietá-
ria da loja Lá na Lana, Lana 
Schüffner. Radialista, editor 
e apresentador do progra-
ma Conexão 98, da Rádio 

98 FM, Vanilson Souza. 
Representando a equipe de 
médicos voluntários que tra-
balhou na campanha de en-
frentamento à Covid-19 em 
Teófi lo Otoni, Dra. Márcia 
Novaes. Empresária da loja 
Di Salto Fino, Denise Andra-
de. Representando a Hágil 
Terapêutica, Patrícia Borges.

Presidente da Fecomércio, Nadim Donato apresenta 
o projeto da sede do Senac em Teófi lo Otoni

O presidente do Sis-
tema Fecomércio Sesc e 
Senac Minas, Nadim Do-
nato, esteve em Teófilo 
Otoni com sua comitiva 
no último fim de sema-
na, participando das co-
memorações dos 35 anos 
do Sindcomércio, ocasião 
em que anunciou grandes 
investimentos para a ci-

dade e região. Ele para-
benizou o presidente Léo 
Ramos e o ex-presidente 
Iesser Lauar, e informou 
que a Fecomércio veio 
apoiar esse momento im-
portante do Sindicato. Não 
só apoiar, como trazer bo-
as notícias para essa região 
dos três vales, entenden-
do que aqui precisa de um 

apoio maior da Federação.
“Pra isso nós vamos 

atuar em três vertentes: 
a primeira é a Federação 
apoiando e representan-
do os empresários do co-
mércio de bens, serviços 
e turismo. Através do Sin-
dicato também, nós que-
remos dar uma assistência 
maior aos nossos empre-

sários, naquilo que eles 
necessitam, nas questões 
de legislação, de crédi-
to com taxas mais bara-
tas, a proposta perante 
o governo, para redução 
de algumas tarifas, ta-
xas, inclusive impostos.

Nadim assumiu a Feco-
mércio há três meses, tem 
ainda quatro anos à fren-

te da entidade, e com rela-
ção ao Sistema S, ele teve a 
notícia de que no prédio do 
SESC daqui hoje funcio-
na uma escola, e não vai se 
opor a uma questão impor-
tante como essa, com aten-
dimento de mais de 100 
crianças. Já afi rmou que vai 
então implantar um novo 
sistema em Teófi lo Otoni, 

uma nova unidade do Sesc. 
Com relação ao Senac, que 
já tem um terreno na Rua 
Mário Campos, área central 
da cidade, e nesta data, apre-
sentou o projeto do prédio. 
Nesses três dias em Teófi -
lo Otoni, Nadim fez visitas 
para conhecer a cidade, e vi-
sitou o terreno junto com a 
diretoria do Sindcomércio.

Visita ao terreno onde será a sede do Senac em Teófi lo 
Otoni; Self feita pelo Nadim Donato

Visita ao prédio onde funcionava o Sesc de Teófi lo
 Otoni; na foto o Casarão da Cultura

O Presidente da Fecomércio, Nadim com o presidente Léo 
Ramos e diretor Iesser Lauar, do Sindcomércio

Nadim Donato apresentando o projeto da sede do Senac em Teófi lo Otoni, que será construída na Rua Mário Campos, centro
Coletiva de imprensa em Teófi lo Otoni com o 

presidente da Fecomércio, Nadim Donato

Padre Honório, Paróquia 
São Francisco de Assis do 

Jardim das Acácias

Gerente Regional do Sebrae, 
Rogério Nunes Fernandes

Adilson Machado, consultor 
do Sindcomércio

Patrícia Borges, representando 
a Hágil Terapêutica

Radialista Vanilson Souza, 
programa Conexão 98

Denise Andrade, empresária 
da loja Di Salto Fino

Frank Alves recebeu em 
nome de Alexandre Mattar da 

Farmácia Indiana

Lana Schüffner, sócia-
proprietária da loja Lá na Lana

Médica que atuou no enfrentamento 
da covid, dra. Márcia Novaes

Representando a Emater, 
Sandro Rodrigues da Silva

Presidente da Fecomércio 
Minas, Nadim Donato

Cristiane Kumaira recebeu em 
memória de Kemil Kumaira

Empresário Gilson Batista do 
Restaurante Pinguim
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Ladainha
Justiça Federal realiza as primeiras 

audiências em ladainha e beneficiários 
comemoram a solução de suas ações

O município de 
Ladainha está 
em festa com 
a grande con-

quista do Juizado Especial 
Federal Virtual, e na sex-
ta-feira (11/11/2022), du-
rante a inauguração da sala 
do JEF Virtual, na sede da 
prefeitura, o Juiz Federal 
titular no Tribunal Regio-
nal Federal da 1ª Região, 
Dr. Antônio Lúcio Túlio 
de Oliveira Barbosa já re-
alizou algumas audiências, 
com benefícios concedi-
dos a pessoas que aguar-
davam há algum tempo 
a solução de suas ações.

O prefeito Reled Mai-
kel, entusiasmado por es-
sa conquista, junto com 
sua equipe de governo re-
cepcionou o Juiz Federal, 
Dr. Antônio Lúcio, os ser-

vidores da Justiça Federal, 
Fernando e Patrícia, vere-
adores e demais convida-
dos para a solenidade que 
vai ficar marcada na his-
tória de Ladainha. A par-
tir de agora não haverá a 
necessidade de desloca-
mentos das partes e advo-
gados até a sede da Justiça 
Federal em Teófilo Otoni.

O dr. André Neiva, ad-
vogado que responde pelo 
município de Ladainha, disse 
que ficou honrado por poder 
participar desse momento 
histórico para a cidade. “É 
um ganho muito importan-
te para a população de La-
dainha e toda região, porque 
o JEF Virtual daqui vai aten-
der o município de Ladai-
nha e também o de Poté”.

A advogada, dra. Sara 
Souza Costa, representou 

oito pessoas nas audiências, 
e entende que esse projeto 
é extremamente importan-
te. “A gente que está lidan-
do todos os dias com essa 
área, sabe o quanto é custo-
so o dia a dia dessas pesso-
as na vida rural”. Para Sara, 
a justiça tem buscado cada 
dia ser mais justa e mais hu-
mana. “A gente ver reco-
nhecidos esses direitos para 
quem de fato tem direito”.

Para Fernando Sfredo, 
servidor da Justiça Federal, é 
motivo de orgulho conseguir 
levar pra Ladainha e região, 
uma Justiça Federal tão efi-
ciente como é a Justiça Fe-
deral de Teófilo Otoni, para 
as pessoas que precisam de 
benefícios previdenciários, 
pensão por morte, aposen-
tadoria por idade, e tinha 
que se esforçar muito, e às 

vezes sequer conseguiam 
chegar a Teófilo Otoni.

Joice Gonçalves mora 
no Córrego Fundo, em Sete 
Posses III, zona rural de La-
dainha. Ela deu entrada no 
INSS com o pedido de auxí-
lio maternidade, e teve o pe-

dido negado, e participou da 
audiência nesta sexta-feira 
(11). Rosana Lopes mora 
no Córrego Mumbuca, em 
Ladainha, e pleiteou o salá-
rio maternidade. Raimundo 
Nonato de Lima, morador 
de Concórdia do Mucuri, 

recorreu primeiro ao INSS, 
em Teófilo Otoni, para pe-
dir aposentadoria, e teve o 
pedido negado. Nesta da-
ta ele participou da audiên-
cia. (Fotos: Diário Tribuna e 
Assessoria de comunicação 
da Prefeitura de Ladainha). 
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Ladainha

Prefeito Reled Maikel e população 
comemoram a instalação do Juizado 
Especial Federal Virtual em Ladainha 

Odia 11 de no-
vembro de 2022 
vai fi car marca-
do na história do 

município de Ladainha. Em 
solenidade realizada na Pre-
feitura Municipal, foi inau-
gurada a sala do Juizado 
Especial Federal Virtual, 
um ganho enorme para a 
população. Trabalhadores 
rurais e urbanos poderão 
participar de perícias mé-
dicas e audiências judiciais 
no próprio município, sem 
a necessidade de desloca-
mentos das partes e advo-
gados até a sede da Justiça 
Federal em Teófi lo Otoni.

O Juiz Federal titular 
no Tribunal Regional Fede-
ral da 1ª Região, Dr. Antô-
nio Lúcio Túlio de Oliveira 
Barbosa, em conversa com 
o prefeito de Ladainha, Re-
led Maikel disse que, ven-
do a condição social do IDH 
da cidade, o 5º pior de Mi-
nas Gerais, e sobre a Justi-
ça Federal de Teófi lo Otoni, 
a questão dos números da 
produtividade, dos recur-
sos que são pagos pela 
Justiça Federal de Teófi lo 
Otoni, ele fez uma compa-
ração, que na Justiça Fe-
deral de Teófi lo Otoni, no 
Juizado Especial Federal, 

tem o melhor índice de an-
damento de processos, de 
rapidez do Brasil, e isso 
pode trazer um equilíbrio 
com essa desigualdade so-
cial que tem em Ladainha.

“Pessoas mais caren-
tes que vivem na zona ru-
ral, provavelmente serão 
imediatamente benefi ciadas 
com a prestação do servi-
ço da Justiça Federal muito 
mais próximo delas”, disse 
o Dr. Antônio Lúcio. Ele in-
forma ainda que fora, os be-
nefícios previdenciários que 
o INSS concede, a popula-
ção também terá acesso a 
questões da Caixa Econômi-
ca Federal e outros institutos 
federais, que são litigantes 
na Justiça Federal. As pes-
soas podem participar de 
audiência no JEF Virtual 
de Ladainha, inclusive ci-
dades vizinhas como Poté.

É uma grande conquis-
ta a chegada da Justiça Fe-
deral em Ladainha que tem 
70% de zona rural. “Com 
isso a justiça cumpre seu 
papel de abrir as portas pa-
ra todo cidadão. Como es-
tá na Constituição Federal 
de 1988, todo cidadão tem 
direito a ser atendido pe-
la justiça, porém esse aten-
dimento tem que chegar 

a ele. Não basta simples-
mente criar uma sede numa 
cidade distante, você pre-
cisa levar o serviço até as 
pessoas”. A prefeitura dis-
ponibilizou uma sala e ce-
deu uma servidora para o 
atendimento à população.

Muito feliz, o prefeito 
Reled Maikel comemorou 
esse grande feito para a cida-
de. “É um momento muito 
importante na vida de todos 
nós, principalmente cida-
dãos de Ladainha. Guardem 
essa data, dia 11 de novem-
bro de 2022, que fi cará na 
história do nosso municí-
pio. Nós passaremos, mas 
esse feito aqui, que o Dr. 
Antônio com a sua equipe, 
com Fernando, a Patrícia, 
está trazendo para Ladai-
nha, vai trazer um benefício 
jamais visto na nossa re-
gião”, disse Reled, que não 
mediu esforços para provi-
denciar tudo que fosse pre-
ciso para o funcionamento 
do JEF Virtual em ladainha.

Reled disse que fica 
muito feliz e agradecido, ao 
Dr. Antônio, por ter levado 
esse serviço pra Ladainha. 
“Eu sei que poucas cidades 
de Minas Gerais têm essa 
Justiça Federal. De 853 mu-
nicípios, apenas 30 e poucas 

têm, e Ladainha hoje se des-
taca com esse grande feito, 
através do Excelentíssimo 
Senhor Dr. Antônio Lú-
cio”. Isso vai facilitar a vi-
da da população, vai levar 
os recursos para quem re-
almente tem direito a eles.

“E nós sabemos, por-
que percorremos mais de 
90% das residências do 
nosso município. Dois anos 
de campanha, dois anos 
pudemos ver a realidade 
de perto. Pessoas que mo-
ram em casa de pau a pi-
que, terra batida, cinco ou 
mais fi lhos dentro de ca-
sa, e sem nenhum benefí-
cio. É isso que nós estamos 
trazendo para eles, um be-
nefício que vai melhorar 
a vida dessas pessoas que 

mais precisam”. Ladainha 
tem o 5º pior IDH de Mi-
nas, cenário que não se-
rá mudado de um dia para 
o outro, mas Reled garan-
te que, com esses feitos 
que a cidade está receben-
do no dia a dia, com es-
sa administração que vem 
trabalhando junto com os 
vereadores, secretários, fun-
cionários, advogados, vão 
melhorar a vida das pessoas.

O prefeito Reled afi rma 
que seu compromisso duran-
te esses quatro anos de man-
dato, é trabalhar do primeiro 
ao último dia da sua adminis-
tração, para diminuir as dife-
renças, as desigualdades. “É 
esse o trabalho que nós temos 
que fazer. E eu hoje estou 
muito feliz, muito gratifi ca-

do com essa equipe que está 
chegando aqui para ajudar o 
nosso município. E tenho cer-
teza, vai fi car para sempre”.

Nesta sexta-feira (11/11), 
já foram realizadas algumas 
audiências durante a solenida-
de, e pessoas saíram felizes 
com suas ações soluciona-
das. A data foi marcada ain-
da por uma homenagem ao 
Dr. Antônio Lúcio e ao ser-
vidor da Justiça Federal Fer-
nando Sfredo, que foram 
agraciados com títulos de Ci-
dadão Honorários de Ladai-
nha. Momento emocionante 
ainda durante a solenidade, 
foram os depoimentos das 
pessoas benefi ciadas. (Fo-
tos: Diário Tribuna, e as-
sessoria de comunicação 
da Prefeitura de Ladainha).

Em solenidade bastante prestigiada o JEF Virtual foi inaugurado na sexta-feira (11/11/2022), já com a realização de algumas audiências

Corte da fi ta inaugural do Juizado Especial Federal Virtual em Ladainha, pelo Dr. Antônio Lúcio, 
pelo prefeito Reled Maikel e servidores da Justiça Federal Fernando e Patrícia

Durante a solenidade o Dr. Antônio informou alguns casos de 
benefícios concedidos, momento muito festejado por todos

 Prefeito de Ladainha Reled Maikel recepcionando 
o Dr. Antônio Lúcio e sua equipe

Dr. Antônio Lúcio e Fernando Sfredo receberam Título
 de Cidadão Honorário de Ladainha 


